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一 般 (代 表) 質 問 通 告 一 覧 表

令和６年第１回笠岡市議会定例会

３月１日･４日(２日間)

通 告 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答 弁 者

１ 改革２１

藤井 義明

１ ファジアー

ノ岡山練習場

整備について

２ 岡山県西部

環境整備施設

組合の焼却施

設へのごみ搬

入について

｢笠岡にファジＵ15 練習場 萩原工業，整備

25 年４月 人工芝３面｣と令和５年 11 月９日の

中国新聞で大きく報道されました。

笠岡市では，企業版ふるさと納税による１億

7,000 万円をファジアーノ岡山練習場整備費補

助金として，令和５年 12 月定例会にて債務負担

行為を設定した経緯がありますが，その後の経

過をお尋ねします。

(１) 令和５年 12 月 20 日に開催された全員協

議会で説明いただいた案件について，改革

21 通信に｢岡山県西部環境整備施設組合の

焼却施設へのごみの搬入量は８トン｣と記

載しましたが，間違いであるとの御指摘を

受けました。改めて，ごみの搬入量をお尋

ねします。

(２) 市長の発言によると，ごみの搬入につい

ての第一報は｢市内の養鶏業者の荷物を運

んでいる運送会社の窓口をしている方｣か

らの連絡とのことでしたので，改革 21 通信

に｢井原の運送会社から小林市長に連絡が

あった｣と記載しましたが，間違いであると

の御指摘を受けました。井原の運送会社で

ないなら，市長が第一報を受けたのはどこ

の事業者かお尋ねします。

(３) 間違いを指摘してこられた方が，｢県の許

可も，市の許可も取ったのに何の問題があ

るのか。｣と発言されました。市の許可につ

いては，どこの部署が判断し，誰宛に出し

たものかお尋ねします。

市 長

市 長

〃

〃
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３ 太陽光パネ

ルの設置につ

いて

４ イノシシ駆

除について

(４) 搬入されたごみ(飼料)の処理料金は幾ら

か，また処理料金を決定する際の基本的な

考えについてお尋ねします。

(５) 市長は，飼料をバキュームで処理すると

いう決定について，市内養鶏業者から連絡

を受けましたか。

(１) 太陽光パネル設置に関し，開発の適正度

合いを示した｢ゾーニングマップ｣の作成を

検討する方針を明らかにしたとの報道がな

されました。進捗状況をお尋ねします。

(２) 笠岡市には太陽光パネルの設置規制に関

する条例がありません。条例制定について，

市の考えをお尋ねします。

(３) 寺間遊水池に太陽光パネルを設置すると

仄聞しますが，経過をお尋ねします。

(１) イノシシの捕獲数は年間約 1,500 頭にも

なっており，多くのイノシシが焼却処分さ

れていると聞きます。これらはジビエとし

て活用する必要があると考えますが，市の

考えをお尋ねします。

(２) 備後ジビエ製作所のホームページに｢2020

年の猟期から笠岡市も認定施設となり，岡

山県産の猪も入るようになりました｣との

記載がありました。認定施設とはどういう

意味かお尋ねします。

(３) 令和６年２月 15 日，捕獲補助員がくくり

わなに掛かったイノシシに襲われるという

事故が発生しました。起こるべくして起こ

った事故であると言わざるを得ません。

執行部では早急にくくりわなの使用再開

を考えているようですが，地域住民組織に

対し，くくりわなによる捕獲は禁止しては

どうかと考えます。市の考えをお尋ねしま

す。

市 長

〃

市 長

〃

〃

市 長

〃

〃



- 3 -

２ 創政みらい

森岡聰子

１ 市政を振り

返って

２ これからの

笠岡市につい

て

小林市長におかれましては，２期８年間にわ

たり市政の舵取りを担ってこられました。民間

出身で市長になられ，民間で培われたノウハウ

を発揮され，笠岡市民のためにいろいろな施策

を提案してこられたところです。

(１) 市民にとって一番有益だった施策は何だ

とお考えですか。

(２) 国立社会保障・人口問題研究所が｢日本の

地域別将来推計人口(令和５年推計)｣をま

とめたものが，令和５年 12 月 23 日の山陽

新聞に掲載されていました。

岡山県内の人口減少率では，27 市町村の

うち，本市は４番目に高くなっております

が，その原因は何だとお考えですか。

また，人口増加につなげるため，企業誘

致以外にどのような対策をお考えですか。

(３) コロナ禍の影響により，人間関係が希薄

化し，孤立・孤独の問題が顕在化しました。

今後本市においてどのような取組が必要だ

とお考えですか。

ますます少子高齢化が進むと考えられる笠岡

市について，以下お尋ねします。

(１) 社会福祉法では，提供する福祉サービス

の質の向上及び事業運営の透明性の確保を

図ることを事業者に求めています。後期高

齢者が増加する中で，介護問題とそれに伴

う財源について，基本的な考えをお尋ねし

ます。

(２) 令和６年１月１日，認知症基本法が施行

されました。地方自治体としての本市の新

たな取組をお尋ねします。

(３) 地域住民として，ごみ当番をはじめ，愛

育委員，栄養委員等多くの役割があります

が，その担い手不足が問題になっています。

市 長

〃

〃

市 長

〃

〃
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本市において最も担い手が不足している

役割についてどのように認識しています

か。

また，それを解消するための施策につい

て，市の考えをお尋ねします。

(４) ｢住みたい｣，｢行ってみたい｣本市となる

ための取組について，市の考えをお尋ねし

ます。

市 長

３ 讃志会

大山 盛久

１ 産業振興と

観光について

２ インフラ整

備について

３ 子育て・福祉

の充実・教育改

革について

魅力情報発信の観点から，以下尋ねる。

(１) 広域交通結節拠点開発整備構想等，企業

誘致のための土地の確保，整備について

(２) 農業構造改革，６次産業化について

(３) 道の駅拡充等，笠岡湾干拓地の農業テー

マパークとしての賑わい創出について

(４) 島しょ部の人口減少対策及び観光資源開

発について

(５) バイオマス発電，バイオガス発電，ごみ

焼却を伴うエネルギー回収施設の建設等，

エネルギーの地産地消について

(１) 公共交通網の再編整備について尋ねる。

(２) 水道料金の見直し等，上下水道の拡充整

備について尋ねる。

(３) 市民病院の建て替え及び社会福祉協議

会，地域包括支援センター等を含む市民病

院の再編について尋ねる。

(４) 笠岡駅周辺の整備，立地適正化計画につ

いて尋ねる。

(５) 離島航路対策について尋ねる。

子育て支援，福祉の充実，教育改革の観点か

ら，以下尋ねる。

(１) 保育料や教育費の負担軽減等，子育て世

帯を経済的に支える仕組みづくりについて

(２) 子育て世代へのネットワークづくり等の

人的支援について

市 長

〃

〃

〃

〃

市 長

〃

〃

〃

〃

市 長

〃
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４ 職場環境の

再構築につい

て

５ 移住定住へ

の処方箋につ

いて

(３) 買い物難民の支援等，高齢者の外出援助

について

(４) 障害者福祉の充実について

(５) 健康アプリのさらなる充実について

(６) 小中一貫教育について

(７) ６・３・３制のカリキュラムの見直しに

ついて

(８) 学校規模適正化計画について

(９) 就学前教育・保育の再編について

(10) 社会人のリスキリングについて

現場第一，市民第一を掲げる小林市政に求め

られることは，大きな志と強い覚悟を持って内

側からの変革を仕掛けていくことである。変革

に向けた現場のやる気を高めるのは危機感では

なく，｢使命感｣であることを忘れてはならない。

庁内の融和と対話を掲げた市長の考えを尋ね

る。

子育て世代の移住定住や多世代家族の形成，

子育て支援の促進を目指し，魅力あるまちづく

りや家族の絆づくり等，定住のための施策及び

ビジネスユースのオフィス開設支援について，

以下尋ねる。

(１) 新築助成金制度について

(２) リフォーム助成金について

(３) サテライトオフィス等開設サポート補助

金について

(４) 空き家対策について

市 長

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

市 長

関係部長

〃

〃

〃

４ 公明党

齋藤 一信

１ 笠岡湾干拓

地臭気問題に

ついて

２ 笠岡市の高

齢者対策につ

いて

条例に基づいた笠岡市の臭気対策について，

現状の取組と課題についてお尋ねします。

笠岡市の独居高齢者対策と老老介護支援につ

いて，市のお考えをお尋ねします。

関係部長

関係部長


